
 юбилей

Главное –  
не унывать!
ТАТЬЯНА БОРОДИНА

Ветераны Правобережного обще-
ства инвалидов Магнитогорска 
отметили 2 октября двойной 
юбилей. 25 лет исполнилось 
Всероссийскому обществу и их – 
районному. 

Праздник состоялся в кафе Дворца 
спорта имени И. Ромазана. Юбиляров 
пришел поздравить заместитель главы 
города Виктор Нижегородцев. Спикер 
городского Собрания Александр Моро-
зов удивлялся, почему торжество прово-
дит только один район. А председатель 
Правобережного общества инвалидов 
Алексей Рогалин рассказывал, что при 
развале Советского Союза распалась, 
увы, и единая организация людей с 
ограниченными возможностями. 

– Может, придет время, когда мы 
вновь станем одним мощным звеном, 
– надеется Алексей Васильевич. – Ведь 
в обществах города состоит порядка 
полутора тысяч инвалидов. А всего их 
в городе 26500.

Алексей Рогалин стоял у истоков 
создания организации и возглавляет ее 
уже 14 лет. За это время было многое 
сделано для защиты прав инвалидов, 
для их интеграции в общество. 25 лет 
прожиты не зря, уверены активисты. 

Председатель общественной палаты 
Магнитогорска Валентин Романов 
предложил обращаться к нему за любой 
помощью. Начальник управления соц-
защиты Ирина Михайленко сообщила, 
что глава города держит обещание, ко-
торое он дал. В январе начнется финан-
сирование нового реабилитационного 
центра. Заместитель главы администра-
ции Правобережного района Максим 
Москалев передал поздравления от 
Надежды Ефремовой. Депутат МГСД 
Виктор Токарев, в округе которого 
находится общество инвалидов, от-
метил опыт, большие организаторские 
способности и энергичность Алексея 
Рогалина. 

– Последние три года у нас отличные 
контакты с городскими и районными 
властями, с депутатами и общественной 
палатой, членом которой я являюсь, 
– отвечал Алексей Васильевич. – Спа-
сибо всем за доверие и поддержку. У 
нас теперь много рычагов, партнеров. 
Больше возможностей решать наши 
проблемы. 

Вручали грамоты и подарки. Звучала 
скрипка. В честь юбилея продумана 
насыщенная концертная программа, 
в которой приняли участие и певцы, 
музыканты Правобережного общества 
инвалидов. А руководитель  организа-
ции напомнил, что в последние годы 
инвалиды из Магнитки успешно играют 
в КВН. Причем не только в городах 
России, но и в других странах. Зани-
мают первые места и магнитогорские 
спортсмены, про которых уже нельзя 
сказать как о людях с  ограниченными 
возможностями.

Несмотря на праздничную обстанов-
ку, прорывалась горечь. В свое время 
Хрущев решил, что строить коммунизм 
и идти в светлое будущее с инвалидами 
не очень хорошо. Тогда-то, кстати, и ис-
чезла единая организация людей с огра-
ниченными возможностями. В 1988 
году она возродилась. А в 1991 году 
вновь разбилась на районные островки. 
При становлении нового российского 
государства инвалидам уделяли больше 
внимания. А потом дошло до того, что 
им начали постепенно убирать льготы. 
Они не молчат, отстаивают свои права. 
И многое получается. Главное не уны-
вать. Им это нельзя. Ведь многие члены 
Правобережного общества уже давно 
стали примером активной жизненной 
позиции, возможности достижения 
успеха, благополучия, счастья для ин-
валидов и других людей, оказавшихся 
в сложной жизненной ситуации. 
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 В Магнитогорске живут и трудятся более 26 тысяч инвалидов

Звоните нам:
ТелефОН РеДАкцИИ (3519) 39-60-74
ТелефОН ОТДелА РеклАмы (3519) 39-60-79

люБОвЬ ГОНчАРОвА

Когда-то этот зеленый 
уголок Магнитогорска 
был популярным местом 
отдыха  горожан, но сей-
час на большей его части 
сплошной бурьян и кучи 
мусора. Администрация 
Ленинского района пы-
тается хоть как-то обла-
городить парк Ветеранов 
и поэтому ежегодно орга-
низует здесь субботники. 

П
ервая пятница октября 
стала еще одним днем, 
посвященным наведению 

порядка в этой части города.
Вместе с экоцентром район-

ные власти посвятили акцию 
«Сделай город чистым» 95-
летию комсомола. Уборка была 
назначена еще на конец сентя-
бря, но утром в намеченную дату 
пошел снег, и полуторачасовой 
субботник получился не столь 
массовым, потому-то его и ре-
шили повторить.

В этот раз навести порядок в 
парке пришли не только пред-
ставители администрации Ле-
нинского района во главе с  
руководителем Иваном Крыло-
вым, члены совета ветеранов 
города и Ленинского района, 
молодежь экоцентра, но и акти-
висты из общественных и благо-
творительных организаций. Им 
предстояло убрать сухую листву, 
ветки деревьев и кустарников, 
обрезанные накануне работ-
никами ДСУ. Активисты лихо 
разобрали инвентарь и перчат-

ки, с удовольствием под звуки 
советских песен приступили к 
работе.

Глава администрации Ле-
нинского района, как и все, 
принял самое активное участие 
в наведении порядка: взял граб-
ли и стал тщательно сгребать 
опавшую листву. Не осталась в 
стороне и председатель совета 
ветеранов Ленинского района 
Евдокия Левченко, выбрав себе 
в качестве рабочего инвентаря 
метлу. По ее словам, для ветера-
нов субботник – это праздник, 
поэтому многие, в том числе и 
она сама, не побоялись прийти в 
светлой и яркой одежде. Виктор 
Смеющев, председатель совета 
южного отделения благотвори-
тельного общественного фонда 
«Будущее Отечества» имени  
В. Поляничко, приступил к 
уборке со словами «Скорее 
работать!» К акции присоеди-
нилась и председатель совета 
общественного движения «Зоо-
Магнитка. ЭкоМагнитка» Анна 
Рожкова.

– В том году осенью мы здесь 

уже вырезали поросль, – пояс-
няет Анна, обрезая секатором 
разросшиеся молодые побеги 
у ствола старого дерева. – По-
сле работы в будни приходили 
буквально на час-два, чтобы 
постричь вдоль аллеи парковые 
розы, колючие заросли кото-
рых заслоняли собой молодые 
деревца лиственниц. На эту 
работу ушел месяц, наверное. 
Буквально неделю назад так-
же сделали обрезку кустов 
у входа в парк за «Первой 
палаткой».

По словам Анны, сей-
час территория парка 
Ветеранов стала намного 
ухоженнее в сравнении с 
прошлым годом: меньше 
мусора и зарослей. И все 
благодаря многочислен-
ным городским акциям и 
неравнодушным людям. 
Хотя, конечно, огромной 
площади парка еще дале-
ко до идеального состоя-
ния. Чтобы здесь всегда 
было чисто и красиво, 
необходимы инвесторы, 
которых пока нет 
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Метла и праздник –  
день чудесный

В центральной городской библиотеке состоялось 
открытие второго сезона историко-краеведческого 
клуба «Татарика». Он появился в Магнитогорске 
год назад по инициативе местной национально-
культурной автономии татар и сразу же вызвал 
интерес у горожан, неравнодушных к истории своей 
Родины – большой и малой.

 Организаторы уверены: живя в таком  уникальном 
городе, как Магнитогорск, трудно оставаться в стороне 
от краеведческих изысканий. Не случайно в клубе по-
стоянно появляются новые люди. 

– Здесь рады всем, независимо от национальности, 
уровня образования и достатка. Важно любить исто-

рию так, как любим ее мы, – говорит руководитель 
национально-культурной автономии татар Равиль Хус-
нутдинов. – Ведь это только на первый взгляд кажется, 
что мы знаем свой город вдоль и поперек. А стоит лишь 
чуть углубиться в его историю, открывается столько 
неизвестного и неизученного.

В честь открытия сезона не обошлось без подарков. 
Местная татарская национально-культурная автономия 
передала в дар центральной городской библиотеке и ее 
филиалам книги на русском, татарском и английском 
языках – для взрослых и юных читателей. 

По традиции встречи клуба «Татарика» проходят в 
форме интерактивных лекций, которые плавно пере-
ходят в душевные беседы. Первой темой нынешнего 
краеведческого сезона стали «Спецпереселенцы и 

репрессированные». Вел разговор Салават Ахметзянов 
– научный руководитель магнитогорского филиала ин-
ститута истории имени Марджани. Исторический мате-
риал, собранный в архивах, он дополнил собственными 
воспоминаниями о детстве в спецпоселке и рассказом 
своей матери – бывшей спецпереселенки, которая тоже 
присутствовала на этой встрече.

Римма Юмагулова в «Татарике» с первых дней. Пришла 
по приглашению знакомых и увлеклась историей родного 
города, своих земляков, совершавших трудовые подвиги 
во времена его строительства.

– Этот клуб нужен не только взрослым, но и молодым, 
– считает Римма Ибрагимовна. – Чтоб знали свою исто-
рию, культуру, обряды. И я рада, что молодежь пусть пока 
понемногу, но все же приходит в «Татарику».

Встречи в клубе проходят два раза в месяц, по четвер-
гам, в читальном зале центральной библиотеки на улице 
Советской Армии, в 18.00 

 краеведение

Душевная «Татарика»

мИХАИл СкУРИДИН

Четверо человек ранены: 
двое из них – школьники. 
Погибла женщина и много-
численные тяжелые травмы 
получил мужчина. Таковы 
итоги минувшего уик-энда, за 
который сотрудники Госавто-
инспекции официально заре-
гистрировали в Магнитогор-
ске 83 дорожно-транспортных 
происшествия.

С
амыми аварийными днями 
ушедшей недели стали пят-
ница и воскресенье: произо-

шло 33 и 35 ДТП соответственно. В 
восемь вечера в пятницу на улице 
Чапаева автомобиль сбил двоих де-
тей, перебегавших дорогу вне зоны 
пешеходного перехода, хотя зебра 
была неподалеку. На больничную 
койку с тяжелыми травмами уго-
дили мальчик-третьеклассник и 
ученица четвертого класса. Страш-
но, что это произошло на глазах 
их матерей, находившихся на 
противоположной стороне улицы.

– Ситуация характерная и в оче-
редной раз наглядно показываю-

щая, чем может обернуться  без-
действие взрослых, – подчеркнул 
вчера на брифинге журналистам 
начальник отделения пропаганды 
ГИБДД Федор Сумароковский. – 
Вместе с детьми женщины вышли 
из магазина. Но дети решили вер-
нуться, чтобы купить чипсы. Мамы 
перешли дорогу и ждали их на дру-
гой стороне улицы. Вечер, сумрак, 
плохая видимость. Дети в темной 
одежде вышли из магазина и стали 
перебегать дорогу. В итоге попали 
под колеса. Почему родители не 
ждали их и не сопроводили при 
переходе проезжей части? Вопрос 
без ответа.

В субботу днем напротив дома 
по проспекту Карла Маркса, 115 
под колеса трамвая угодил мужчи-
на 1977 года рождения. Он перехо-
дил проспект в неположенном ме-
сте. Теперь за его жизнь борются 
врачи отделения нейрореанимации 
объединенной медсанчасти адми-
нистрации города и ММК.

– Трагедия случилась в субботу в 
13.40 в поселке Нежный: водитель 
1981 года рождения в состоянии 
алкогольного опьянения сбил жен-
щину 1944 года рождения, которая 

скончалась на месте, – сообщил 
Федор Сумароковский. – Женщина 
шла по правому краю проезжей 
части в попутном направлении. 
Водитель попытался скрыться с 
места ДТП, но ехавший за ним и 
видевший произошедшее водитель 
другого автомобиля устроил пого-
ню и сообщил о ДТП в полицию. 
Через полчаса нарушителя задер-
жали: он как раз намеревался сооб-
щить в полицию о якобы угоне его 
автомобиля. Свидетели рассказы-
вают, что виновник трагедии ехал 
на большой скорости, вилял из 
стороны в сторону. Водительское 
удостоверение получил в октябре 
прошлого года. А двадцатого сен-
тября текущего года был лишен его 
на год за оставление места ДТП, 
участником которого он являлся. 
Налицо – рецидив. Решением 
суда нарушитель лишен свободы 
на 14 суток. Но это далеко не вся 
ответственность, которую он по-
несет. ГИБДД наряду с другими 
правоохранительными органами 
сделает все, чтобы он понес адек-
ватное наказание. 

В воскресенье по собственной 
неосторожности вновь пострадал 

пешеход. В 21.10 водитель 1955 
года рождения за рулем вазовской 
«десятки» в районе дома № 5 по 
улице Вокзальной сбил пешехода, 
переходившего проезжую часть 
по нерегулируемому пешеходному 
переходу. Пострадал мужчина 1976 
года рождения: у него диагности-
рованы закрытая черепно-мозговая 
травма, сотрясение головного моз-
га, перелом левой ключицы, ушиб 
головы, правого бедра. Во время 
происшествия был нетрезв.

– Наплевательское отношение к 
ПДД – вот причина большинства 
ДТП на дорогах, – убежден Федор 
Геннадьевич. – Обращаюсь к води-
телям: в разгаре осень, изменились 
условия движения, сократился 
световой день, по утрам гололед. 
Стиль езды должен соответство-
вать дорожной обстановке, а авто-
мобиль быть полностью готовым к 
поездке. В очередной раз напоми-
наю родителям об их долге беречь 
своих детей: переходите дорогу, 
взяв их за руку, даже на пеше-
ходном переходе. Убедитесь, что 
транспорт остановился, а водитель 
видит вас. Тут никогда не будет 
лишним перестраховаться 
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Кровавый уик-энд


